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Protokoll der Generalversammlung am 20. März 2009  
im Restaurant Delphi 
 
Anwesend: 16 stimmberechtigte Mitglieder  (Anlage 1) 
Protokollführer: Rainer Krapf 
 
1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Michael Hauke begrüßt als Versammlungsleiter die 
Anwesenden - unter ihnen Ehrenmitglied Fritz Gresser - und stellt fest, dass die 
Versammlung durch schriftliche Einladung per Postversand vom 28.02.2009 und 
durch Newsletter vom 15.03.2009 (Anlage 2) mit Bekanntgabe der Tagesordnung 
fristgemäß einberufen wurde. Die Generalversammlung ist satzungsgemäß 
beschlussfähig. Entschuldigt sind u.a. Werner Iff, Nicole Hauke, Elfriede Ach, Fritz 
Bukowski, Hanus Herold; Rainer Götz und Heinrich Langer kommen später. 
 
Totengedenken 
Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an Valentin Förster, verstorben am 
19.04.2008 im Alter von 82 Jahren. Herr V. Förster war 18 Jahre lang Clubmitglied 
und ein Gönner des Vereins. 
 
2. Bericht des 1. Vorsitzenden 
Der Mitgliederstand hat sich am Jahresende 2008 auf 251 Mitglieder um 1 Mitglied 
wieder erhöht, was im Vergleich zu 2007 (250 Mitglieder) als konstant bezeichnet 
werden kann und erfreulich ist. Die Mitgliederzahl teilt sich auf in 182 Erwachsene 
(+-0) 36 Jugendliche (+6) und 33 Kinder (-5).  
Auch 2009 kann man wieder eine Schnuppermitgliedschaft erwerben. 
 
Die Frühjahrsinstandsetzung und die Herbstarbeiten erfolgten wieder mit großer  
Unterstützung der Clubmitglieder. Michael Hauke bedankt sich ausdrücklich für 
insgesamt 262 geleistete Arbeitsstunden. Hiervon entfielen 45 Stunden auf die 
Vorstandschaft, 79 auf die 1. Damen und 1. Herren, 69 auf aktive und passive 
Mitglieder, 17,5 auf die Jugend und 51 auf externe Helfer.   
 
Die Übungsleiterbezuschussung mit 522 € vom Landratsamt und 348 € von der 
Stadt Gerolzhofen wurde zu 100 % über das Wintertraining an die Kinder und 
Jugendlichen weitergegeben. Ergänzend kamen noch hinzu: 
150 € Spende von der RV Bank Gerolzhofen (Herr Zinkl, Herr Henneberger), 
100 € Spende von der Sparkasse (Herr Kraft) sowie 664 € vom TC Rot-Weiß; 
Bei einem Gesamtbetrag von 1.784 € konnte somit jedes Kind mit einem Zuschuss 
von ca. 28 € gefördert werden. Michael Hauke bedankt sich bei Mihael Fric für die 
hervorragende Arbeit als Trainer und sein hohes Engagement bei der Aktion 
Schule und Sport in der Grundschule Gerolzhofen .   
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Die Zusammenarbeit mit den Platzwarten und der Reinemachefrau klappte sehr 
gut und wird lobend erwähnt.   
 
Es wurde ein neues Vereinsverwaltungsprogramm für 135,00 € angeschafft. 
 
Der Stadtrat hat sich wegen der zahlreichen Proteste - u. a. auch von der gesamten 
Vorstandschaft - am 26. Januar 2009 letztendlich doch gegen die vom Landratsamt 
geplante Neutrassierung der Straße Gerolzhofen - Schallfeld mit einem ca. 3,30 
Meter hohen Damm und Fußgängertunnel entschieden und befürwortet nunmehr 
eine Lösung mit einer Überquerungshilfe und einer kleinen Verkehrsinsel. Hier gilt 
der Dank Stadtrat Rainer Krapf für die Interessenvertretung des Tennisclubs. 
(Bericht Mainpost 28.01.2009)  
 
 
3. Bericht des Sportwartes 
Christian Roth blickt wiederum auf ein erfolgreiches Tennisjahr 2008 zurück. Die 
Mannschaften im Aktivenbereich nahmen mit großem Erfolg an den Medenspielen 
teil und erreichten folgende Platzierungen: 
Damen Kreisklasse 1: Platz 2  (nur eine Niederlage)  
Damen 30 Bezirksklasse 1: Platz 2  (punktgleich mit dem Ersten) 
Damen 40 Bezirksklasse 1: Platz 3 
Herren Bezirksklasse 1: Platz 2  (punktgleich mit Aufsteiger) 
Herren II Kreisklasse 1: Platz 1 Meister und Aufsteiger 
Herren III Kreisklasse 2: Platz 3  (Erfolg für neu gegründete Mannschaft) 
Die Vorstandschaft gratuliert den erfolgreichen Mannschaften und wünscht ein 
ebenso erfolgreiches Tennisjahr 2009.  
 
Christian Roth berichtet, dass die Mannschafts- und die namentliche Meldung der 
einzelnen Spieler für die Saison 2009 abgeschlossen sind. Hierbei war erstmalig 
die vom Deutschen Tennisverband eingeführte Einstufung der Spielstärke nach 
Leistungsklassen maßgebend, indem die Spielergebnisse der letzten 2 Jahre 
ausgewertet wurden. Somit konnte jeder Spieler einer Leistungsklasse zwischen  
1 und 23 zugeordnet und die entsprechenden Ranglisten erstellt werden.   
 
Nachfolgende Mannschaften wurden für  2009 im Aktivenbereich gemeldet: 
1. Damen Kreisklasse 1 
Damen 30 Bezirksklasse 1 
Damen 40 Bezirksklasse 1 
1. Herren Bezirksklasse 1 
2. Herren Bezirksklasse 2 
Herren 30 Kreisklasse 1 (neu und in Spielgemeinschaft mit Frankenwinheim) 
Die Medenspiele beginnen am 08.05.2009 und enden am 18.07.2009. 
 
Am Vorabend zur Jahreshauptversammlung fand eine Fortbildung für Ober-
schiedsrichter statt, bei der Dr. Kisan vom Ufr. Tennisverband u.a. Neuheiten des 
Regelwerkes vorstellte. Generell wird der 3. Satz ab 2009 im Tiebreak ausgespielt. 
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4. Bericht des Jugendleitung  
Die Platzierungen bei den Medenspielen 2008 im Jugendbereich: 
- Junioren 18 Bezirksklasse 1: Platz 8 
- Juniorinnen 18 Bezirksklasse 2: Platz 2 
- Juniorinnen 18 Kreisklasse 1: Platz 4 
- Knaben 14 Bezirksklasse 1: Platz 6 
- Knaben 14 Bezirksklasse 2: Platz 6 
- Bambino 12 Kreisklasse 1: Platz 3  
- Bambino 12 Kreisklasse 1: Platz 2  
 
Die Spiele um den Dr. Eichhorn-Cup waren auch in 2008 mit den Clubmeister-
schaften der Jugend verbunden. Der Club bedankt sich bei seinem Gründungs-
Vorstand und Ehrenmitglied Dr. Eichhorn für die großzügige Unterstützung.  
 
An den Medenspielen 2009 nehmen folgende Mannschaften teil: 
Junioren 18 (4er) 
Juniorinnen 18 (2er) 
Knaben 14 (2er) 
Bambino 12 I (2er) 
Bambino 12 II (2er) 
Kleinfeld 
 
5. Bericht des Technischen Leiters 
Die Technischen Leiter Hanus Herold und Heinrich Langer holten Kostenvoran-
schläge für den Bau eines Brunnens ein. Da diese jedoch ca. 8000 € betragen 
würden, wird das Projekt von der Vorstandschaft nicht weiter verfolgt. 
Für 2008 wurden Marktschirme zur Beschattung der Terrasse angeschafft. 
 
Mit der Frühjahrsinstandsetzung 2009 wurde bereits begonnen. Weitere Arbeits-
einsätze folgen witterungsabhängig. Alle Mitglieder werden um Unterstützung 
gebeten und können an diesen Terminen ihre Arbeitsstunden zur Abgeltung der 
Platzumlage ableisten.  
 
6. Bericht Vereinsfeste 
Rainer Krapf berichtet über die Saisoneröffnung sowie das Sommernachtsfest mit 
der Spendenaktion für Andre Pintaric. Durch die Spenden der Mitglieder konnte 
dem schwer verunglückten, ehemaligen 1. Herren Spieler, eine Woche Reha 
ermöglicht werden. Auch der Bremserabend zum Jahresabschluss war wieder gut 
besucht und ein voller Erfolg.  
    
7. Bericht der Schatzmeisterin 
Frau Ingeborg Wolf gibt die „Jahresrechnung“ des Clubs bekannt (Anlage 3).  
 
7a. Bericht der Kassenprüfer 
Herr Rolf Hantelmann, der mit Benno Gehring die Kasse geprüft hat, berichtet,  
dass die Prüfung zu keinerlei Beanstandungen Anlass gab. Ingeborg Wolf wurde 
für die gewissenhafte und korrekte Kassenführung gedankt.  
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Herr  Hantelmann stellte den Antrag, der Schatzmeisterin und der gesamten 
Vorstandschaft Entlastung zu erteilen.  Die Entlastung erfolgte mit 16 Ja-Stimmen 
und ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 
 
8.  Satzungsänderung Vergütung für Vereinstätigkeiten nach §3 Nr. 26a EstG 
 
Michael Hauke begründet im Auftrag der gesamten Vorstandschaft den Vorschlag, 
dass die Satzung mit nachfolgenden Passus ergänzt werden soll. 
 
§ 9a Vergütungen für die Vereinstätigkeit        

(1) Die Vereinsämter werden grundsätzlich ehrenamtlich ausgeübt. 
(2) Bei Bedarf können Vereinsämter im Rahmen der haushaltsrechtlichen 

Möglichkeiten gegen Zahlung einer Aufwandsentschädigung nach  
§3 Nr. 26a EstG ausgeübt werden. 

(3) Die Entscheidung über eine Aufwandsentschädigung nach Absatz 2 trifft die  
Vorstandschaft jährlich. 

 
Die Satzungsänderung wurde mit 16 Ja-Stimmen und ohne Gegenstimmen und   
Enthaltungen angenommen.  
 
 
Vorstand Michael Hauke dankte allen Vorstandsmitgliedern sowie allen aktiven 
und „stillen“ Helfern des Vereins und bittet diese um weitere Unterstützung! 
 
9. Neuwahlen / Wahlprotokoll: 
Der Wahlausschuss mit Dr. Jürgen Baumeister (Wahlleiter) und Rolf Hantelmann 
(Beisitzer) nahmen die Neuwahlen vor. Auf Befragen erklären sich alle 
anwesenden Mitglieder einverstanden, dass die Abstimmung per Handzeichen 
vorgenommen wird. Zum Zeitpunkt der Wahl sind 16 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
 
Zum 2. Vorstand wird Herr  Fritz Bukowski mit 16 Ja-Stimmen wieder gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. (Schriftliche Erklärung wegen Abwesenheit) 
 
Zur Schatzmeisterin wird Frau Ingeborg Wolf mit 16 Ja-Stimmen wieder gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 
 
Zur stellvertretenden Schatzmeisterin wird Frau Nicole Hauke mit 16 Ja-Stimmen 
wieder gewählt. Sie nimmt die Wahl an. (Schriftliche Erklärung wegen Abwesen-
heit) 
 
Zum Sportwart wird Herr Christian Roth mit 16 Ja-Stimmen wieder gewählt. 
Er nimmt die Wahl an  
 
Zur stellvertretenden Sportwartin wird Frau Carmen Heinrichs mit 16 Ja-Stimmen 
wieder gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
  
Zum Schriftführer und Referenten für Öffentlichkeitsarbeit wird Rainer Krapf  mit 
16 Ja-Stimmen wieder gewählt. Er nimmt die Wahl an.  
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Zu Kassenprüfern werden mit 16 Ja-Stimmen  Rolf Hantelmann und Benno 
Gehring  erneut gewählt. Beide nehmen die Wahl an. (Benno Gehring durch 
schriftliche Erklärung wegen Abwesenheit)  
 
10. Ausblick und Termine 2009 
 
-  03. Mai Saisoneröffnungsfest mit Weißwurstfrühstück ab 10.00 Uhr 
-  24. und 26. Juli Dr. Eichhorn Cup / Jugendclubmeisterschaften  
-  25. Juli Schleifchenturnier  
-  12. September  Clubtag mit Sommernachtsfest 
-  17. Oktober Saisonabschluss mit Bremserfest  19:00 Uhr 
 
 
11. Anträge zur Tagesordnung  
Inspiriert von unabhängig voneinander eingebrachten Gedanken von Rolf 
Hantelmann einerseits, sowie Hanus Herold und Heinrich Langer andererseits  
schlägt Michael Hauke im Auftrag der Vorstandschaft vor, die Gebührenordnung 
mit einem Gebührentarif für „aktive Senioren“ zu erweitern. Diese Änderung soll  
allen Mitglieder, die 60 Jahre und älter sind, zugute kommen.  
Nach ausgiebiger Diskussion wird nachstehender Vorschlag zur Abstimmung 
gestellt:  
 
Tarif Senioren aktiv  
Mitglied ab 60 Jahre          90,00 € (inklusive 30 €  Platzumlage) 
Ehepaar beide ab 60 Jahren 160,00 € (inklusive 60 €  Platzumlage) 
 
Die Änderung der Gebührenordnung wird mit 16 Ja-Stimmen ohne Gegen-
stimmen und Enthaltungen angenommen. 
Christiane Krapf schlägt vor, dass durch einen Presseartikel auf die verminderte 
Seniorengebühr hingewiesen werden soll, um wieder mehr Senioren oder 
ehemalige Mitglieder zum Tennis spielen zu bewegen. Rainer Krapf sagt einen 
entsprechenden Pressebericht zu.   
 
Michael Hauke bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für ihr Interesse und 
wünscht eine erfolgreiche Tennissaison 2009.    
 
   
 
Rainer Krapf                                               Michael Hauke 
Schriftführer                                              1. Vorsitzender 
 

 


	OLE_LINK1

